

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Sevilla, 15 (antes Leonés)

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono 70

Año X

Viernes 7 de Agosto de 1908

Núm. 2.688

Campaña injusta

Pensábamos decir dos palabras de la implacable campaña que los rotativos singularmente los del *trust* vienen haciendo contra Maura y su gobierno, cuando encontramos en *La Correspondencia de España* un telegrama altamente encomiástico para el señor Maura, á quien todas las fuerzas vivas de Santander han hecho una manifestación grande de cariño, y en *Ejército y Armada* un artículo titulado como éste, que hemos leído con verdadera delectación.

Ejército y Armada es un periódico militar, genuinamente militar, y allí no se piensa en politiquerías ni en otras campañas tendenciosas.

Clodolfo Piñal, su director y propietario, ha gustado siempre de ser ordenancista como militar y en política tener una independencia anstera y real. Por eso cuando escribe lo hace á veces con la rudeza del soldado que no aprendió á usar de ambojes y el camloquino para expresar un pensamiento sino que dice lo que siente.

Y porque dice lo que siente en "campaña injusta", vapulea á los rotativos y después de un cumplido elogio del señor Lacierva dice así:

"El elemento sano, el elemento de orden, todos cuantos constituyen las fuerzas vivas del país, los que no consideran los hechos ni los procedimientos bajo el aspecto equivocado de la disparidad de la opinión política, los que ven las cosas bajo el prisma de la imparcialidad y del amor patrio, deben gratitud grande á hombres que como el señor Maura, como el señor La Cierva, como el señor González Besada, se sacrifican en pro de esos sagrados intereses, sin importarles un bledo que á sus enemigos de conveniencia les parezca más ó menos acertada su gestión.

Ellos poseen conciencia perfectísima de sus actos y cuentan con el aplauso de los elementos verdaderamente sanos, y de orden, sin siendo enemigos políticos. Por parte nuestra, lo tendrán siempre entusiasta, constante, incondicional.

Como complemento á estas nuestras convicciones, solo nos resta hacer constar, que juzgamos verdaderamente lamentable que se ataque por puro apasionamiento político ó conveniencia de partido, entidades prestigiosas, que además de sus méritos propios, representan el principio de autoridad que siempre debe ser respetado y reverenciado.

Y lo mismo que pensamos y declaramos ahora que se halla implantado en nuestra patria el régimen monárquico del cual somos fervientes partidarios y

defensores convencidos, no obstante esto, vituperaríamos en el orden de la imparcialidad más exquisita y siempre como homenaje al sagrado principio de autoridad, que se atacase sin razón á la república ó á sus representantes, si esa fuese la forma de gobierno constituida.

La prensa, como heraldo del pueblo, como el principal elemento que encabeza la corriente popular, debe ser la primera en procurar cimentar con sus consejos ese mismo principio de autoridad, ese respeto, sin los cuales no hay ni puede haber sociedad posible.

Y para terminar, nos hacemos eco de lo ocurrido en Francia, hecho que habla muy alto en favor del patriotismo francés.

Hace poca noche, se estrenaba en un café concierto una revista.

Los autores, imaginaron en ella una escena grotesca, relativa al matrimonio próximo de la hija del Presidente de la República.

Esa escena grotesca, en la que eran puestos en ridículo el Presidente, su señora y su hija, halló en el público la acogida que merecía, y téngase en cuenta que éste asistía por invitación.

Los rumores, primero; los silbidos después, y por fin las protestas unánimes, hicieron que el director, para cortar el escándalo, hiciese bajar el telón. Pero el público, indignado, no se conformó con esto y pidió, como satisfacción inmediata, que la orquesta tocase *La Marsellesa*.

En pie y descubierta escuchó el himno, y á su terminación prorumpió en vivas á Francia y al presidente.

¿Puede comprenderse prueba más elocuente de patriotismo y de buen gusto, estimando como altamente inoportuno hacer figurar al jefe del Estado en una obra de café-concierto, precisamente en los momentos en que Francia era aclamada en el extranjero durante un viaje en el que los soberanos de varias naciones han rendido homenaje de consideración á Fallières y de admiración al prestigio de Francia?

Está dicho esto tan de maestro que nos limitamos á transcribirlo y no lo comentamos porque bastantes veces lo hemos hecho cuando un majadero de los que se consideran escritores ha llevado al teatro un mamotreto en que personas y cosas dignas de todos respetos han sido puestas al ludibrio de la gentalía.

Y entonces, cuando estos rotativos que hacen alardes de maurofobia callor, nuestra voz se ha levantado contra ese silencio injusto como el proceder constante de los que encubren con el pabellón de los ideales de la prensa el mo-trador de una industria más ó menos punible.

semejante, ha sido (vea usted qué precavido soy) á fin de crear á usted para con los suyos una situación insostenible y obligarla de esa manera á aceptar más pronto de lo que de otra suerte me aceptaría, ó á fin de que, despreciándome usted y escupéndome al rostro, se rehabilite para con ellos y sea el no con que me conteste y el revólcon que me dé las justas represalias por el modo brutal con que he tratado á la que, después de todo, no merece mejor tratamiento.

Aunque, puestas las cosas en su punto, yo no le he dado las más remotas esperanzas de que ella sería la reina. Como todo el mundo sabe, yo me he limitado á decir que habría de serlo *la que lo debía ser*, frase tan sibilítica en la forma, como verdad de Pedro Grullo en el fondo, con la que ella, á ser, otra, jamás ni nunca se hubiese consentido, teniendo en su conciencia (si es preuda que ella usa) el natural resquemor de haberme vendido, aun antes de ser suyo, y la fundada sospecha de que hubiese llegado la cosa á mis oídos, sien-

Modas



Traje para campo

De laquilla fina, cuerpo corto y sastrero, abierto con cuatro aplicaciones de pasamanería y dos tirantes en forma de oanelo cuyos extremos concluyen en forma de borla, cayendo distanciadamente sobre la falda. Manga corta con puño guarnecido de tocante. Falda plegada y con vuelo.

La Religión y el anarquismo

Mas el campeón de la anarquía que más airado se revela contra las ideas religiosas, es el escritor ruso Bakounine en una obra titulada *Dios y el Estado*, que parece compendiar los ideales de partido en lo referente á Religión. Sin duda comprendió el autor citado que ésta constituye el único dique capaz de contener el ímpetu revolucionario, y contra ella se revala en enfurecido, pretendiendo destruirla con sofisticadas argumentaciones, sin caer en la cuenta de que el Cielo está muy alto para que pueda empujar su pureza con el veneno de su pluma, y que los señores sirven únicamente de fondo oscuro sobre el que se destacan con vivísimos resplandores las verdades religiosas.

Sin embargo, el mal causado por sus doctrinas es grande, pues, merced á la propaganda que de ellas se ha hecho, se encuentran muy difundidas y sanas que las gratuitas afirmaciones que hace no resisten un ligero análisis, como tales libros caen, casi siempre, en manos de hombres que, faltos de toda otra instrucción y corrompidos por las pasiones no oyen la voz de la conciencia, alucinan sus entendimientos con el oro

do así que desde entonces apuñaló si he azomado por esa casa, y, para eso, llamado por su tío ó por usted, como ayer tard, cuando le hicieron traición sus lágrimas.

¡Cuánto vi al través de ellas!... ¡Luego era cierto que se le obligada á usted á pasar por todas las vergüenzas!... ¡Luego era cierto que se esgrimía contra usted el látigo del castigo, como contra los esclavos desmañados ó inhábiles?... ¡Luego era cierto, en fin, el ramor llegado á mis oídos de que ganaba usted el pan, no ya sólo con el sudor de su frente, como todos los seres humanos deben comerlo, sino con el sudor... de sangre de su alma hermosísima, que pagaba los inicuos tratamientos de sus tiranos con esfuerzos heroicos para comprimir las lágrimas, á fin de que ni se barruntara por el más línce el horrendo Getsemani de sus sudores de sangre... de sus desmayos de espíritu... ¡de su agonía!

Todo esto, pero con tintas mucho más negras y con perfiles mucho más enérgicos, vi de una sola ojeada en aquel

pl de su argumentación y les colocan al borde del abismo por cuya pendiente no tardan en despeñarse. Por eso es tan grande el mal que causa esa semilla, arrojada en terreno abonado para el crimen, y cuyos frutos se manifiestan por desgracia con tanta frecuencia.

No nos es dado examinar: cuántos conceptos encierra la obra citada, que tal cosa nos llevaría muy lejos. Baste consignar, á nuestro propósito, que la tendencia general de ella es destruir la noción de la existencia Divina, pretendiendo expliar por los medios naturales los misterios que á cada paso se presentan en la vida, falseando los hechos de una manera descarada é inicua, y negando en absoluto cuanto la razón no acierta á comprender ó así conviene á sus perversos fines.

José M.ª de la Puerta y de la Cruz.

PROSA MODERNISTA

VERANIEGA

(Imitación de M. Neboti)

Arriba la estación ardiente, poseosa, sensual de las noches de luna y de los días de sol altivo, implacable, de sol emperador, que acaricia brutal á los árboles niños, á las plantas perfumes; la estación terrible en que los crepúsculos son fugaces igneos y los grillos cantan monótonos, sornaolientos y todo es fuego, vida, pasión, y se suda, se suda, se suda...

Es el verano andaluz, de las siestas largas, bajo la frescura de los patios, cabe la fuente marmarante, viendo, juegetean á las libébulas blancas, rosas azules.

Y en la época esta, del estío sediento, abrazador, hay unas noches claras, venosinas, en que en un paseo unas niñas pálidas, se exhiben melancólicas, con sus ojos tristes, enfermos, de tanto ve: la vida

Y hay en este paseo vetusto un kiosco, donde toca una banda y unos buenos amigos nuestros, pacíficos burgueses, de espíritus aforantes, que vienen cotidianamente, metódicamente á saborear un café que le sirve un mozo amable, servicial.

Pasan las horas lentas, monótonas, de estas noches áticas, aromosas, endorosas, noches de amores arrollantes, poseosos, triunfadores, en que se vive la verdadera vida sultanesca, potente "como una Diosa roja tostadora de carnes".

Y el alma del cronista, alma neurótica, flagelada por el dolor, imagen de la vida, siente unas ansias locas, unos deseos confusos, de amar y odiar, de aborrecer á todos estos seres vulgares apegados al método, esclavos de la Santa

llanto, tan espontáneo en el brotar como rebelde é indómito en la represión heroica con que le saltó al encuentro su voluntad enérgica de usted; en aquel aplausamiento, producido en su espíritu por mi rotunda negativa, y en aquella actitud de Virgen Dolores con que pronunció esta frase que conmovió fibra por fibra mis entrañas:—Mira usted, que usted no sabe cuánto bien me haría con decirme lo, —¡Luego era cierto todo!

Yo no sé cómo me pude contener entonces y no café de rodillas delante de usted ofreciéndole allí mismo el requite de todos sus sabores, el endulzamiento de todas sus amarguras... ¡el rescate de tan doloroso cautiverio y tan humillante servidumbre! Orea usted que no me perdonaré mientras viva el haber prolongado por unas horas su martirio, aunque haber intentado suspenderlo allí hubiera sido lo propio que dar al traste con todos mis proyectos, pues á usted hay que asirla por sorpresa como á las águilas... si asirla se consigue.

Rutina, que rindon culto á la vanidad; á esta Diosa peñante idolo de la juventud frívola que vive sin ideales, sin señas cloróticas, de pasadillas grisesas y sin amores místicos en que una mujer pálida nos ofrece sus labios marchitos, exangües y sus mejillas plácidas, como aquellas que bebaba el buen hermano Bsdelaire.

Cantemos esta estación ardiente, de los viajes sueños, bajo los campos soleados por donde vamos en busca del mar inmenso, triunfador, de la playa gentil donde los niños ríen y las muchachas se bañan gozosas en las tardes apacibles, serenas, embriagadas de una poesía sentimental y dulce,

Olvidemos las horas pasadas en esas poblaciones vetustas, silentes en que las calles estrechas solitarias se muestran bañadas de un sol altivo, fiero, implacable, y busquemos la brisa, el fresco, la vida soñante y bella, de horizontes azulesantes, y donde no imperan estos dos inseparables enemigos nuestros: el tedio y el dolor. Gozemos de la vida, riamos, riamos, riamos...

Y el cronista después de tanto derroche de adjetivos escribiendo este *desahogo literario*, se queda tan fresco.

Silvestre Campanula.

AGRICULTURA



El Regaliz

Por mencionar una planta que crece espontáneamente en los prados y arenas cercanas á los ríos y muy abundantemente en España toda, circunscribimos este trabajo á tratar de aquélla en terminos generales, mencionando de paso el provecho que de el regaliz puede obtenerse.

Su raíz es utilizada en Medicina y por lo tanto, la parte de la planta que se recolecta con este fin se separa de la porción aérea, cortando los tallos por un abultamiento ó corona existente en su base.

En la parte superior del cuerpo de

Por eso devoré en silencio la compasión profunda, la lástima sin límites, la ternura infinita que invadieron á un tiempo mismo mi corazón; especie entonces de espejo de luna cóncava, donde todas las penas de usted se reflejaron; pero más grande en él que en el objeto mismo.

Ni crea usted, amigo, que es sólo compasión, ni sólo lástima lo que me mueve á ofrecerle mi mano y á rendirle mi amor. No es el que intento ahora un noviazgo por caridad, como el otro de marras de que hablamos en la gloriosa aquella noche. Antes de esa compasión y de esa lástima, mi corazón estaba ya interesado por usted como le he dicho, aunque acaso la compasión y la lástima causada por su llanto fueran como colirio irritante que produjo escoceduras ardientes en lo placidez paradisiaca con que hasta entonces la había amado sin darme cuenta.

Es más difícil de lo que parece á primera vista analizar punto por punto y trámite por trámite una pasión de amor; de aquí que yo no pueda ni

EL DEFENSOR DE CORDOBA 76

Juegos Florales

NOVELA

FOR

Juan F. Muñoz-Pabón, presbítero

do y sin juicio para mientes en lo que deslumbrado por los resplandores de su primita tenía delante los ojos y no acertaba á ver; quiero decir, la suma de exquisiteces y cifra de perfecciones que era la señorita Flor, esa Virgen de los Dolores que llora por to er mundo, como alguien dice.

Pero tenemos al cuento del reinado de usted.

Palabra de caballero que yo no he hecho lo que he hecho por espíritu de venganza hacia su prima de usted, ni por feroz deseo de sacarme la espina, lastimándola poco ni mucho: soy un poco más noble que todo eso. Y si he llegado á cometer con ella crueldad

la raíz hacen otros brotes que crecen casi horizontalmente y son verdaderas ramas subterráneas ó rizomas, pues contienen yemas que dan tallos aéreos y hojas en las vegetaciones sucesivas.

La detección debe practicarse con gran cuidado para que las raíces que sean muy jugosas no puedan alterarse. Para impedir esto se parten en pedruzcos que se remueven frecuentemente para que presenten sucesivamente las diferentes superficies á la acción del aire seco.

Para presentar al comercio las raíces de regaliz, deben cortarse en trozos variables, hasta de un metro ó algo más.

Boletín Oficial

Somario del número de anoche.

Los duros ilegítimos.—Ley autorizando al gobierno para retirar de la circulación monedas de plata; Real orden estableciendo las diferencias que existen entre las monedas legítimas e ilegítimas.

Real decreto disponiendo se recojan las monedas ilegítimas de cinco pesetas. Real orden dando instrucciones para dicha recogida.

Pósitos.—Nombramiento de personal. **Aclaración.**—Circular del Ayuntamiento de Córdoba aclarando algunas cláusulas del contrato de arrendamiento de expedición y cobranza de cédulas personales.

Casa de venta.—Se vende en cinco pesetas la casa panera del pósito de Villaralto.

Al público.—Está expuesto al público el reparto de arbitrios de Benamejil.

Juzgados.—Edictos del de Montoro citando á Bito Majuelo Rodríguez (a) El Fraile, y encargando la busca de los efectos robados del 24 al 27 de Julio último del lugar llamado "Banco Hermoso", de aquel término.

Peregrinación Sevillana á Lourdes y Roma

Itinerario del viaje en el extranjero. 26 Septiembre. —Salida de Hendaya, 8 m; llegada á Bayona; 9 30; almuerzo en Bayona. Salida de id., 12 30; llegada á Londres, 17 44.

27, 28 y 29, en Lourdes. Durante la permanencia en Lourdes, se celebrarán solemnísimas funciones religiosas, comunión general en la Gruta, procesión de antorchas las tres noches y adoración nocturna en la Iglesia de la Basílica.

Los señores sacerdotes podrán celebrar la Santa Misa desde las doce de la noche.

29.—Salida de Lourdes, 18 30; comida en Tolosa.

30.—Llegada á Marsella, 5 m; salida de id., 8 m; desayuno en id., almuerzo en Niza, de ensayo en Ventimiglia, llegada á Génova por la noche.

1.º Octubre.—Visita al cementerio; salida de Génova, 14 20; parada en Pisa durante cuatro horas, visita al Baptisterio y Torre inclinada de Galileo, comida en Pisa; salida de id., 22 30.

2 id.—Llegada á Roma, 5 30.

3 4 5 6 7 y 8.—En Roma.

9.—Salida, á las 20.

10.—Llegada á Génova, 7 m; desayuno en Génova; salida 10, almuerzo en Ventimiglia; llegada á Niza, 17; comida y alojamiento.

11.—Salida de Niza, 14; llegada á Marsella, 18 30.

12.—En Marsella; visita á Nuestra Señora de la Guardia; gran fiesta á Nuestra Señora del Pilar.

13.—Salida, á las nueve m.; almuerzo en Montpellier, llegada á Oset 14 30; visita de la ciudad; llegada á Port Bou, 19 30; comida en Port Bou.

El plazo de inscripción extraordinaria termina el 20 de Agosto.

Para todo lo concerniente á la Peregrinación, diríjanse al señor presidente de la Junta organizadora, Palacio Arzobispal, Sevilla.

LOS DUROS ILEGÍTIMOS

ANUNIO

De conformidad con lo dispuesto por la Dirección general del Tesoro público en orden circular de 4 de los corrientes.

tes dictada por consecuencia del Real Decreto fecha 2 del propio mes expedido en uso de la autorización concedida al Gobierno en el artículo 2.º de la Ley de 29 de Julio del presente año, se previene al público que el canje de la moneda ilegítima de plata de cinco pesetas que por tener onza y ley semejantes á las acuñadas en la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre ha entrado en la circulación fraudulenta, se abrirá el día 10 del presente mes de Agosto y quedará definitivamente cerrado el 24 del mismo en las Dependencias del Banco de España.

Lo que se hace saber por medio del Boletín Oficial para el general conocimiento del público y cumpliendo las órdenes dictadas al efecto por la Superioridad.

Córdoba 6 de Agosto de 1908.—El Delegado de Hacienda, Manuel Jiménez.

Teatro lírico

Debut, Marina y nuevo personal

Anoche debutó en el Teatro Ojco del Gran Capitán, y con la compañía que en él actúa, la triple cómica señorita Virginia Trujillo.

Para el debut escogió *La gatita blanca*, obra muy vista ya en Córdoba y por buenos artistas, pero el trabajo de la señorita Trujillo superó á todas. A pesar de su poquita voz, tuvo que repetir algunos números y sobre todo de completa echó el resto. ¡Lástima que los completos sean tan reprobables y verdaderos!

Ya que de teatro me ocupó, da é un aplauso al tenor y barítono de esta compañía señores Delgado y Guillot, por la interpretación tan esmerada que dieron anoche á *Marina*, sobre todo el tenor, que tuvo que repetir algunos números.

Fué una *Marina* demasiado bien hecha, la que hizo la compañía Valero, anoche.

Esta compañía que lleva actuando cerca de un mes en este teatro, ha salido ya de su letargo; anoche debutó una triple tan simpática como Virginia Trujillo que gustó, y hoy debutará el actor señor García Ibañez, que según referencias ha de llevar el vacío que se robaba. Además el coro de ambos sexos ha sido reforzado.

Verán ahora los empresarios, como la taquilla ros dará la razón, y en ella se notarán las reformas hechas.

El suplente.

Sociedad José Barca é Hijo

Labradores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Pan

Precios al público desde el día 2 al 8. Vaca con hueso, pesetas 172 kilo, sin hueso á 248.

Terñera con hueso á 180, sin hueso, 280.

Macho 144.

Borrego á 148.

Precios de los tocinos para dentro de Córdoba.

Por arrobas, sueltas. 100 rls. arroba.

Por hojas enteras. 96.

Precios de los tocinos para fuera de Córdoba.

Tocino salado, en hojas sin hueso. 80 rls. arroba.

Precios del pan.

Pan extra catalán á 0'40 pesetas kilo.

Idem de 1.º á 0'36.

Idem corriente á 0'34.

Idem de labor ó campo á 0'32.

NOTA.—Esta Casa, llama la atención á su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo á los últimos adelantos de la mecánica é higiene, en su fábrica de la Plaza de la Corredera. La que podrá visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven á domicilio.

Crónica Provincial

Raptor

En Pozoblanco ha sido detenido un sujeto llamado Francisco García Barvo, natural de Málaga, que estaba re-

clamado por el Juzgado municipal de Balmoczar, por haberse ausentado de dicho punto llevándose una jóven de 18 años de edad.

Suicida

El día cinco del actual se suicidó ahorcándose de una viga en su domicilio, el vecino de Almodovar del Río, José Galvez Delgado, ignorándose las causas que dieron lugar á que este desdichado adoptara esta fatal resolución.

Q.º reclamado

Ha sido detenido en Boimez al vecino Epifanio Quesada Romero, que estaba reclamado por el juzgado de instrucción de Fuente Obejuna.

Natalicio

Ha dado á luz un hermoso niño la distinguida señora doña Antonia Jiménez Pan, digna esposa de nuestro estimado amigo don José Carreira Ramírez, rico propietario de Palenciana.

Crónica Local

El Pantano del Guadalquivir

Nuestro distinguido amigo el señor Pineda de las Infantas, que se ocupó de este asunto en su reciente viaje á Madrid ha recibido esta tarde el siguiente telegrama del señor Aduarte, que es el encargado de la firma del ministerio de Fomento durante la ausencia del señor González Basada.

"Director general de Obras Públicas al Alcalde de Córdoba.—Madrid 7 (2 30.) Ayer seis se ha firmado la aprobación del proyecto del Pantano del Guadalquivir y ordenado la información pública del mismo."

El diputado á Cortes por esta circunscripción don Pedro López Amigo, que desde el año pasado está encargado por la Comisión que se nombró al efecto de gestionar cuanto se relaciona con el pantano, en su reciente estancia en Madrid en la segunda quincena de Julio celebró conferencias con el jefe del negociado, ingeniero señor Gelabert y con el ministro de Fomento y Director general de Obras Públicas, quienes le ofrecieron que en breve se firmaría la aprobación de todo el proyecto.

Hace cuatro días el señor López Amigo recibió una carta de Madrid participándole que el expediente se hallaba á la firma del señor Aduarte y que este no lo había firmado por encontrarse enfermo.

En carta que hoy ha recibido dicho respetable amigo nuestro se le participa que ayer el primer asunto que sancionó con su firma el señor Aduarte fué la aprobación de todo el proyecto del Pantano del Guadalquivir y la disposición para que se abriera la información pública.

Además sabemos que en el ministerio se ha ofrecido al señor López Amigo que en este mismo mes comenzarán las obras del Pantano del Guadalquivir que será fuente de riqueza para Córdoba, que con estas noticias está de enhorabuena.

De un concurso

Hoy se ha efectuado en el despacho de la Alcaldía el concurso para proceder al derribo de las casas á que efecta el enanche de las Tendillas, dejándolo sin efecto la providencia por notar inteligencias entre los concursantes.

En la Audiencia

Mañana, ante la sección primera y en juicio oral y público, se verá una causa instruida en el juzgado de Castro del Río, por el delito de estafa, contra Francisco Cáceres López, que será defendido por el señor Iñiguez y representado por el señor Barbado.

Ante la sección segunda se verán dos causas: una del juzgado de Posadas, por el delito de lesiones, contra Rafael A. go é s. Wales, defendido por el señor O. rretero y representado por el señor Barbado y otra del de Fuente Obejuna también por lesiones, contra Vicente Sánchez Ramos, á quien defenderá el señor Carretero y representará el señor Aguilera.

Militares

Con objeto de conocer el número de individuos que habrá de formar parte de la partida de bañistas de Aroche en la segunda temporada del año actual, los señores primeros jefes de los

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Ceradilla.—Córdoba

Prensas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas, desmenzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente á la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Caldrería.—Herrajes para edificios.—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

CENTRO JURIDICO MERCANTIL

SAN ZOILO, 5.—CÓRDOBA

Representación y dirección jurídicas ante los Tribunales y oficinas públicas. Ejecuciones.—Tercerías.—Interdictos. Redacción de particiones.—Juicios de testamentaría. Reclamaciones á la Hacienda. Recursos de alzada contra los acuerdos de los Ayuntamientos. Reclamaciones contra los repartimientos de consumos. Cobro de créditos.—Quiebras.—Suspensiones de pagos. Horas de oficina: 8 á 1 y 8 á 8.—Consulta verbal gratuita de 11 á 1. (A vuelta de correo, cuantos detalles é instrucciones se pidan.) Este Centro se encarga de la anulación de los contratos de préstamo y de su liquidación y pago conforme á la ley de 28 de Julio último, procediendo si fuere necesario judicialmente.

cuerpos y dependencias de esta guarnición, se servirá disponer que los de los ayos respectivos que necesiten hacer uso de dichos baños, se presenten en el hospital Militar de esta plaza el día 18 del actual, á las nueve de la mañana, á fin de sufrir el reconocimiento correspondiente, ordenando igualmente que los individuos que se encuentran ausentes y deban venir á esta capital con el mismo objeto, lo verifiquen con la anticipación necesaria para que puedan presentarse el expresado día 18.

Practicado el reconocimiento el Jefe de Sanidad Militar de esta plaza, remitirá con toda urgencia á este Gobierno Militar certificados triplicados, reglamentados por cuerpos de los individuos propuestos, para cursar aquellos á la superioridad, y si no hubiere ninguno que necesitara los mencionados baños, lo participará de oficio al Excelentísimo señor General Gobernador.

Teniendo en cuenta la conveniencia de restar el menor número de individuos á los cuerpos, los reconocimientos se verificarán con rigurosa escrupulosidad á fin de que sólo sean propuestos los que indispensablemente necesitan el uso de los dichos baños.

Un tren para el Machaco

A fin de llegar á tiempo desde Valencia á la Coruña, días atrás Machaco encargó un tren especial que le condujo desde Monforte, y le costó 1 900 pesetas.

Alumnos de música

El Real Conservatorio de Música y Declamación convocó á los que desean verificar el examen de ingreso ó de validez académica en el Conservatorio á los estudios que tengan hechos privadamente de las asignaturas que en el mismo se enseñan, lo cual podrán efectuar uno y otros presentándose á sufrir el examen en los que tendrán lugar en el mes de Septiembre próximo.

Las instancias solicitando el ingreso á la matrícula y el examen como alumnos no oficiales serán dirigidas al ilustrísimo señor Comisario regio, y se presentarán en la oficina de dicha secretaría durante los días hábiles desde el 16 al 31 de Agosto actual, de once á una de la tarde, debiendo acompañarse la cédula personal corriente y los documentos ó requisitos necesarios para la matrícula y el importe de los derechos correspondientes.

Los duros sevillanos

Acompañado de atento B. L. M. el señor Delegado de Hacienda nos ha remitido un anuncio al público fijando el plazo para el canje de la moneda ilegítima de plata de cinco pesetas.

Aun cuando en la sección telegráfica dimos anteaayer noticia de ello, como entendemos que se debe dar toda la publicidad posible á dicha orden, no vacilamos en reproducirla en otro lugar de este número.

Pe: blasfemo

La guardia municipal ha detenido á un sujeto que iba fuma en la vía pú-

blica y lo ha puesto á disposición del gobernador civil.

El señor Cao y Osto lo ha mandado á veranear por quince días en el Hotel Viso.

Placas

Las personas que han contribuido á la suscripción iniciada por el Casino Conservador, con objeto de regalar á los señores Sánchez Guerra é Ibaña las artísticas placas en que consta el acuerdo de haber sido declarados hijos predilecto y adoptivo de Córdoba, pueden pasar á dicho Centro, donde se encuentran de manifiesto la cuenta y justificantes del importe de las mismas.

Accidente

Anoche, en la calle de Vera, dió una caída casual el niño Manuel Rodríguez Martín, fracturándose el brazo derecho, siendo curado por el médico don Antonio Izquierdo.

El tiempo

La temperatura máxima al sol durante las últimas 24 horas: fué 37 80 grado; á la sombra, 32 60 y la mínima, 19 60.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 752 00 y la temperatura á la sombra, 26 20.

F. Guijo dentista

Godomar 5, donde está la fotografía

Los Señores Médicos

y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad exíjanse las aguas *Vichy-tat* de los manantiales *Vichy-Hôpital*, estómago; *Vichy-Celestins*, riñones; *Vichy-Grande Grille*, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

Real Iglesia de San Pablo

El domingo, día 9, tendrá lugar la Hora de Adoración que á las nueve de la mañana hará el Santísimo Sacramento el 1.º de los Tornos de San Tarasio.

Juicio por jurados

La vista de la causa instruida en el juzgado de Córdoba por el delito de robo que debió ayer verse en esta Audiencia con intervención del jurado ha sido suspendida por no haber comparecido uno de los procesados.

Viatlado

Anoche le fueron administrados los últimos Sacramentos á don Antonio García y García, comandante graduado capitán del arma de caballería retirado en esta plaza.

Hacemos votos porque logre dicho amigo nuestro, su total y pronto restablecimiento.

Viejeros

Se encuentra en Córdoba don Enrique Vígara Perea, jefe local del partido conservador de Hinojosa del Duque.

Después de pasar en ésta una corta temporada, ha marchado á Sevilla acompañado de su esposa é hijos don Santiago Escondro, jefe de la Caja de reclutas de Sevilla.

El cargo de los duros
 Como en varios periódicos se haya dicho que las Administraciones Subalternas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en provincias, quedaban encargadas del cargo de la moneda ilegítima de cinco pesetas incurriendo en un manifiesto error que puede comprobarse con la simple lectura de la Instrucción aprobada por Real orden de 3 del actual, publicada en la Gaceta de Madrid del día 4 y en el Boletín Oficial de esta provincia, de anoche, hacemos esta rectificación con el fin de evitar reclamaciones injustificadas por parte del público, puesto que conforme a la mencionada Instrucción, únicamente en las Representaciones que se habiliten al efecto, y nunca en las Administraciones subalternas excepción hecha de las de Ceuta y Melilla, se ha de verificar el cargo de que se trata.

Vacante
 La secretaría general del Consejo de Estado convoca a oposición para proveer una plaza de oficial letrado de ingreso, vacante en este Consejo, con el haber anual de 5.000 pesetas.

Se señala el plazo de un mes, dentro del cual deberán presentar los interesados sus respectivas instancias documentadas en la secretaría general del Consejo de Estado todos los días hábiles, de diez a doce de la mañana.

Las oposiciones se regirán por lo dispuesto en los artículos del reglamento interior de este Consejo, y el programa consta de 700 temas relativos a las varias ramas del Derecho, Hacienda pública, Economía política y Legislación extranjera.

Don Jaime en Zamarraga
 La prueba evidente de que el hijo de don Carlos de Borbón estuvo en Zamarraga durante el meeting carlista, ofrece Nuevo Mundo en su número de esta semana publicando una interesante fotografía, en la que se ve a dicho personaje disfrazado y confundido entre varios obreros asistentes a la referida fiesta de los tradicionalistas.

Es esta una fotografía que constituye un documento histórico y, por consiguiente, ha de ser vista con mucha curiosidad.

También publica Nuevo Mundo informaciones muy notables de los siguientes asuntos: el dirigible español de los señores Torres de Quevedo y Kindelán; los reyes en San Sebastián; las regatas; el perro policía, Neñ; Antonio Lobo, el abogado torero; la fiesta mayor de Sabadell; la feria de Valencia; el ministro de Fomento en Pontvedra, etc., etc.

Mitruclas
 La guardia municipal ha denunciado a un granjero por cargar demasiado las caballerías; a dos sujetos que promovieron escándalo en la Puerta de Placencia; otro individuo que hizo lo propio en su casa calle de los Frailes; un joven que rompió dos cristales a un farol del alumbrado público en San Juan de Letrán, y el dueño de un automóvil que entró a la carrera por el lado opuesto en la calle de Céspedes.

Revista femenil
 Sumario de los dibujos que contiene el cuaderno de 1.º de Agosto de El Consultor de los Bordados: Nombre de Juanita con ramo y enlace de O T, para toallas de mano. Adorno con el nombre de Camilo para juego de cama. Letras para sábana, fundas, manteles, servilletas y pañuelos. Escudos para juegos de mesa. Monogramas, Enlaces, Medallones y Escudos para pañuelos y ropa interior.

Suplemento de dibujos picados.—Iniciales de diversos tamaños para sábanas, fundas y mantelerías y Esquinas para pañuelos de bordado Richelieu.

Suplemento de labores.—Ancha puntilla de encajes de bolillos para juegos de cama. Bolsa de encaje de Bruges para ropa de noche. Ramitos para ligas y cubre bandejas. Parera y Relojera para adorno de salón y comedor.

Suplemento iluminado.—Modelo de colcha de cama para bordar con sedas de colores y adornada de encaje inglés. Figura japonesa colorida para mantelerías y Esenciero tocador con espejo biselado, frasco de esencia, polvera y cortijero.

Recomendamos a todos los centros de enseñanza de la mujer, la adquisición de tan ventajosa e ilustrada publicación de señoras.

Pídanse prospectos gratis en Barcelona calle del Píno, 16, Administración.

El cuento semanal
 Hemos pasado un rato delicioso leyendo la «nouvelle» titulada «Las cuatro mujeres», que publica Claudio Frollo en el número último de «El Cuento Semanal».

Claudio Frollo, que siempre se dedicó al periodismo lleva dentro un novelista. Frollo es un verdadero artista de espíritu complejo, a la vez tierno, barlón y romántico. Su última obra es una tablita deliciosa, una especie de divagación sentimental llena de dulce amoralidad, la miniatura de toda una vida que posee el mérito raro y precioso de parecerse, y por consiguiente de recordarnos nuestra propia vida. La vejez del protagonista, que acaba sus días placidamente, sin celos ni inquietudes, entre las cuatro mujeres que más ha amado, tiene una posesía enorme.

HELLO
 De la antigua y acreditada fábrica del Marqués del Mérito, se vende en la calle de la Plata a 0'20 céntimos el kilo.

Se sirve por arroba al precio de una peseta en fábricas; se hacen envíos a los pueblos cargando solamente los portes. Hay teléfono.

Dirección telegráfica: Fábrica de hielo Gran Capitán.

SE VENDEN
 Un despacho compuesto de bufete, estante, seis sillas y sillón nuevo y de nogal, una mesa de comedor moderna, sillas de regilla, reloj de pared, un Diccionario enciclopédico y varios libros, un entarimado y varios enseres. Alfonso XII, 64, duplicado. 5-2

SE ARRIENDA
 Desde el día se arrienda la casa número 24 de la plaza de las Cañas, con muy cómodas habitaciones.

Para tratar en la calle de Osario, número 10. 10-9

SE VENDE
 Un coche jardinería, de cuatro asientos, con tiro a sin el Razón Manuales, 8.
 También se vende el esquileo de higos chumbos y las uvas de la finca el Maestro Escuela.

Venta de finca de olivar

En subasta voluntaria que se verificará en esta capital a las 2 de la tarde del día 25 del mes actual, en la Notaría de don Alberto de Torres, Domingo Muñoz, número 4, se venderá la finca denominada de Jesús, en la Sierra y término de Montilla, compuesta de 40 fanegas de tierra de buen olivar, muchos frutales y gran alameda. Tiene hermosas casas de recreo y de labor, molino aceitero con prensa hidráulica, y toda clase de dependencias.

Los títulos y demás antecedentes se hallan de manifiesto en dicha Notaría.

Colegio de León XIII

Párvulos, 3 50 pesetas.—Grado elemental, 4.—Superior, 5.—Lecciones de 12 1/2 a 2 1/2 y de 7 a 9 de la noche, 3'50.—Lecciones a domicilio, 10.—De Derecho, 20.—Alumnos que están en el Colegio de 9 de la mañana a 8 de la noche: 12 (Si se les facilitan alimentos, convencionales.)

Se admiten tres internos a 60 pesetas mensuales, anticipadas, rebajando vacaciones.—Local con inmejorables condiciones higiénicas.—Tres profesores con títulos académicos.

Plaza Antonio Grilo, 7 (inmediato a la Puerta de Gallegos.)

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana—Perdiz encebollada.

Plátanos manzanos a 1'25 pesetas la docena.

Se vende vino Rioja Claret, a 75 céntimos litro y a 11 pesetas la arroba.

Teléfono, 140

Gran Café y Confitería "LA PERLA"

HELADOS

Man tecado.—Orema de Café —Almendra.—Limón.—Barquillos rellenos.—Merengues helados.—Biscuit glacé.

Servicio permanente y a domicilio. Teléfono, número 4.

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

Cierre de Bolsa
 Madrid 7 (seis tarde.)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 83'30. El 5 por 100 amortizable a 101'75. Amortizable nuevo a 82'20 Los francos a 12'45. Las libras esterlinas a 28'48, y París exterior español a 95'85.

La Gaceta

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Resolviendo que los confiteros y pasteleros puedan vender grajeas, bombones, almendras y caramelos sin aumento en la contribución industrial que pagan como tales confiteros.

Declarando monumento nacional la Puerta de Conquista, de Palma de Mallorca.

Señalando el día 17 del actual para la subasta de quinientos uniformes con destino a la Guardia colonial de Guinea.

Disponiendo que los alimentos y drogas españolas que devuelvan de Filipinas se admitan en las Aduanas francos de derechos.

La agresión a Lacierva

Todos los periódicos de la mañana refieren en términos análogos la agresión de que fué ayer objeto el señor Lacierva por parte del don Juan Cuervo, jefe de negociación cesante.

Coinciden en que el hecho carece de importancia, pues la piedra solo causó una leve contusión al ministro.

Respecto del agresor hay disparidad de opiniones, unos lo califican de desesperado y otros de chiflado.

El agresor ha declarado reiteradas veces que él no tuvo intención de causar daño al señor Lacierva.

Este ha dicho a los periodistas que lamenta el incidente de que fué objeto ayer y que no puede hacer nada en este asunto por entender en él el juzgado; pues el hecho fué público.

Dice también que a Cuervo lo han procesado tres veces, una de ellas por desacato e injurias al gobernador civil de Huelva.

Terminó diciendo que en la colocación de cesantes se ha ajustado siempre a la ley.

Barcos de guerra

Barcelona.—Además de la escuadra inglesa del Mediterráneo, se espera el lunes en este puerto al crucero alemán «Victoria Luisa», procedente de Funchal.

Sentencia aprobada

Barcelona.—El general Linars ha aprobado la sentencia de un Consejo de Guerra que se celebró contra tres alemanes que agredieron a una pareja de la guardia civil.

La sentencia les condena a prisión.

El mar

Barcelona.—Reina fuerte temporal en el mar.

No se baila

Barcelona.—En las regiones cercanas muéstranse hostiles a que se bailen sardanas.

Las autoridades para evitar desordenes se han prevenido prohibiendo que las sardanas se bailen en las calles y plazas públicas.

Los panaderos
 Barcelona.—Los panaderos pedirán a sus patronos el estricto cumplimiento de la ley del descanso dominical.

Felicitación y boy cottage

Barcelona.—La solidaridad obrera ha telegrafiado a la Confederación del trabajo de París, felicitándola por su actitud.

Además, dicha solidaridad ha declarado el boy cottage a una fábrica de pastas de sopa.

El rey en Santander

Anoche desembarcó nuevamente don Alfonso, asistiendo a una fiesta que se celebraba en el Salón Pradera.

Le acompañaron el infante don Carlos, el ministro de Marina y el jefe de su Casa Militar general Echagüe.

Hoy, después de que se celebren las regatas, se verificará en el Ayuntamiento la recepción general.

La escuadra

Santander.—Ferrandiz ha declarado que el concurso de la escuadra se verificará el día 21 del actual como estaba anunciado.

La cuestión de los duros

Vigo.—Un periódico anuncia que las casas de comercio de aquella plaza rechazarán todos los duros que se le presenten desde el día 25 en adelante en vista de la imposibilidad que existe en distinguir los buenos de los malos.

En vista del conflicto que amenaza pide la opinión—la opinión del periódico de Vigo se entiende—que se cree papel moneda como pidió Moret en el Congreso.

A tiro limpio

Lisboa.—Tres individuos que estaban condenados a la deportación escalaron la muralla de la fortaleza de San Julián en que se hallaban presos, valiéndose como escalas de las mantas y tablas de los camastros.

El centinela los vió y disparó sobre ellos hiriendo gravemente a dos, de los cuales a uno ha sido preciso amputarle un brazo. El preso que resultó ileso también ha sido capturado.

La joven Turquia

Constantinople.—Circula el rumor de que un astrólogo limosnero a quien el sultán ordenó fuese preso, ha muerto de disgusto al verse en la cárcel.

Los individuos presos han sido trasladados a los calabozos del Ministerio de la Guerra.

Se ha organizado una manifestación compuesta de diez mil partidarios del nuevo régimen, pidiendo que se castigue duramente a los individuos presos por el enorme delito de que figuraban en el partido que ha sido vencido en la contienda.

Vapor encallado

Paris.—Comunican de Iables d'Oronne que el vapor «Barcaldo» de la matrícula de Bilbao, encalló tapando el dique.

Cinco vaporcillos que le seguían, al pasar de repente encallaron sufriendo averías.

Se espera la pleamar que los pondrá a flote.

Los obreros de París

Los electricistas parisienses de-

jaron anoche a obscuras la población.

Unos creen que se trata de una tentativa de huelga, y otros estiman que es un ensayo para intimidar a las autoridades.

La unión de sindicato obreros ha protestado de la orden del prefecto del Sena que los excluye de la Bolsa del trabajo.

Los obreros que protestan dicen que esto es un acto arbitrario que unirá más a los obreros.

La Unión de Sindicatos funcionará en otro lugar.

Mencheta.

NUEVA CONSULTA

Dr. Sebastián

PEDRO LOPEZ, 28

De 3 a 5. Jueves y Domingos gratis para los pobres, de 5 a 6

Café del Gran Capitán

Diarmente hay los mejores helados.—Se sirven a domicilio.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Cirilo y compañeros mártires.

Jubileo circular

Mañana en la parroquia de San Lorenzo, costado por una devoto, por sus difuntos.

—Mañana dará principio en la parroquia de San Lorenzo el solemne triduo que el Centro del Apostolado de la Oración dedica al Sagrado Corazón de Jesús en la forma siguiente:

A las ocho de la mañana después de manifestar habrá misa solemne y por la tarde a las siete rosario, letanía, ejercicio y sermón a cargo de los oradores siguientes: el primer día el señor don Antonio Guzmán Agénjo, capellán del Hospital de Crónicos; el segundo, don José Guzmán, coadjutor de dicha parroquia y el tercero el señor rector de la misma.

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitán

Gran compañía cómico-lírico dramática de Dolores Valero

Función para mañana.

1.ª sección a las 9 «Los Guapos»

2.ª sección a las 10 «La alegria de la huerta»

3.ª sección a las 11 «La Gatita Blanca»

Precios para cada sección

Paleos sin entrada 2 pesetas.—Silla con entrada 30 céntimos.—Anfiteatro con idem 40.

—Entrada de palco 80.—Entrada de grada 20.

PABELLON MODERNISTA

Cinematógrafo del Gran Capitán

(Frente al Café de Colón)

Todas las noches desde la siete en adelante grandes funciones cinematográficas, en el pabellón del señor Ramirez de Aguilera, situado en el Gran Capitán, frente al Café Colón. Preferencia 40 céntimos y entrada general 15.

'LA PERLA'

Peligros 13.—Madrid

Fernández y Zurita H. nos

Café, Thé, Chocolates, Cervezas, Refrescos espumosos.—Vinos de Montilla, Jerez y Manzanilla.—Aguardientes de Rute, Cazalla y Chinchón.—Cognac Domeg y licores de todas clases.

Imp. «El Defensor de Córdoba» Sevilla, 15

EL SEÑOR

D. Fernando Ferrer de Oleza

PROFESOR DE LA ESCUELA SUPERIOR DE ARTES INDUSTRIALES E INDUSTRIAS Y AYUDANTE DEL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE ESTA CAPITAL

HA FALLECIDO EN ALICANTE

D. E. P.

Los Directores y Claustros de ambos Centros de enseñanza lo participan a sus numerosos amigos y les invitan a las solemnes honras que por el eterno descanso de su alma, se verificarán el martes 11 a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa.

No se reparten esquelas.

CASANA DENTISTA Sucesor de M. Belmonte.

Margués de Bell a Córdoba

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA."

SEVILLA, NÚM. 15

En este acreditado Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos como Revistas y Periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.
Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Sevilla, núm. 15

Teléfono, núm. 70

LLOYD ITALIANO

Importantísima línea de vapores Co-reos entre el Mediterráneo y las Américas
Para Montevideo y Buenos Aires

El nuevo y magnífico paquete italiano

MENDOZA

Saldrá de Gibraltar el 25 de Agosto de 1908

Este vapor reúne condiciones especiales para pasaje de TERCERA CLASE, tiene cómodos y bien ventilados dormitorios, espaciosos comedores y todo lo necesario para la mayor comodidad en el viaje.

Para satisfacción de los pasajeros españoles, esta Compañía ha decidido emplear, además de los italianos, cocineros españoles, para que sus compatriotas puedan obtener las comidas condimentadas al uso de su país.

Para pasaje, acúdase cuanto antes a sus Agentes en Gibraltar.

Juan Carrara é Hijos

CALLE REAL.

Guía de profesiones é industrias

AGUILAR

Secretario del juzgado municipal

Don Angel Aguilar Tejada.

ALMODOVAR DEL RIO

Cosechero de cereales

Don Francisco Paz Rodríguez, calle Hospital, 6.

Ricardo Navarro y Haos.—Montilla

VINOS FINOS

Pedid la marca GLADIADOR.

POZOBLANCO

Maestro de Instrucción primaria

D. José Lozano y López.

VILLANUEVA DEL REY

Párroco

Don Joan García Herrera.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS DE MÁQUINAS DE HACER MEDIAS Y GÉNEROS DE PUNTO

Las más perfeccionadas y de mayor producción, garantía absoluta de buen funcionamiento, innumerables referencias de máquinas vendidas, modelos trabajo y catálogos ilustrados en la Fábrica de Medias y Calcetines del Representante en Córdoba: J. A. CONSTANT, calle Pedro López, sin n.º (frente al 28)

Se admite la producción al precio de fábrica de toda máquina vendida por esta casa. Máquinas de coser y bordar á 250 semanales.

Grandes Almacenes de Pianos

De las mejores y más acreditadas marcas Nacionales y Extranjeras
CASA FUNDADA EN 1880

Hijo de Sánchez Gama

Despacho: Calle Gondomar.—CÓRDOBA

Instrumentos de música de todas clases

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Exportación á provincias, alquileres, cambios y reparaciones

Única casa en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos.

Música de todas las ediciones y para toda clase de instrumentos de las casas más importantes de Madrid, Barcelona y del Extranjero.

Pídanse catálogos. Precios al contado y á plazos.—Véase la gran exposición de pianos

Gramophones de la Compañía Francesa.—Especialidad en Armoniums para iglesias

UN ERROR

el creer que por mediación de la Agencia Internacional de Anuncios HAASENSTEIN y VOLLER, Fernando VII, 2, Barcelona, ha de costar más cara la Propaganda.

UNA VERDAD

que los precios que ponemos en cuenta son los de la tarifa de los periódicos y que nuestra clientela disfruta grandes rebajas; quien utilice nuestros servicios obtendrá economía.

Nos ocupamos de la inserción de Anuncios en todos los periódicos, revistas, almanaque, guías, etcétera, del mundo entero.

SANDALOPIZA MIL PESETAS

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

al que presente CAPSULAS de SANDALOPIZA de GONOSAN y SANDALOL, etc., mejores que las del Dr. PIZA, de Barcelona, que curan más pronto y radicalmente las ENFERMEDADES URINARIAS. Precio al por mayor en oro en la Exposición de Barcelona, 1888. Gran Concurso de París, 1889. Gran Premio en la de Suiza, 1888. Exito absoluto desde 1888. Única preparación y por sus virtudes por las Reales Academias de Medicina y Farmacia de Madrid y de Barcelona, y por el Real Colegio de Médicos de Madrid y de Barcelona. Se remiten por correo certificado en su valor.

Se remiten por correo certificado en su valor.

El Valdepeñero

Exquisitos y legítimos vinos de Valdepeñas. Servicio á domicilio.—Casto Perez, Paseo Victoria, 10.

Vinagre natural, refrescos, mistela, cervezas y gaseosas.

Exportación directa desde Valdepeñas.

EN LA IMPRESA DE EL DEFENSOR DE CORDOBA SE HACEN

Facturas, Circulares
Tarjetas, Membretes
Besalamanos, Acciones
Recibos, Recordatorios
Mortuorias, Obras de lujo
Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos á cualquier hora de día en la administración de este periódico.

CALLE SEVILLA, NUMERO 15

EL RABIOSO DOLOR DE Muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo.

El Aibaf Serdna anagrama de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la caries comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parecen que van á agotar los horrores del sufrimiento.

Se vende en CORDOBA, Farmacia de don Manuel Criado, calle Obispo Herrero, y principales farmacias de la ciudad, á 2 pesetas bote.



La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuán, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén: Don Antonio Conrotte, Obispo, calle Alfaro número 23, Córdoba.

Au Corsét Français

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV.

Especialidad en corsé faja higiénica.

Corsé emperatriz para estómagos padecidos.

Corsés con aparatos para todos los defectos.

Tirantes para disminuir la espalda.

El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos lioneses lisos, bordados y brochados.

Satén, Ninón, Tules, Brillantina, Piel de Francia y Cuti de hilo.

Batistas lisas y bordadas.

Esta casa tiene los mismos adelantos de las corsetería de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito)
CORDOBA



Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas, graneros, cuadras, pajares, etc., en el exconvento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gávia.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites.

Para tratar, con los SRES. CARBONELL Y COMPANIA. Córdoba.

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA

Calle Gondomar, número 6
(Donde está la Fotografía)
CORDOBA

